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问题编号22943：很多非封闭式小区到

处有小广告，有的是用记号笔写的，擦都擦不

掉，影响美观和卫生，有没有办法处理？

市文明办回复：“小广告牛皮癣”问题，市

创建办（创卫办）曾于2015年9月牵头召开专

题会议进行协调。会议明确了各相关部门的

责任：市市政园林局负责督促小广告清洗公司

加大清洗力度，加强对清洗公司的日常监管，

并协助市城管执法局收集非法张贴小广告行

为的证据。市公安局严厉查处与打击非法小

广告印制、发放的违法行为。市城管执法局通

过拍摄照片等方法，收集小广告非法张贴的证

据，经梳理和确认后，函告相关通讯运营商，要

求对小广告上的联系号码予以停机处理。市

住建局督促各物业公司对其服务小区内的小

广告进行彻底清洗，加强日常巡查和定期清

理。电信、移动、联通等运营商依据市城管执

法局函件，对相关通讯号码予以停机处理；对

本单位的户外商业广告进行全面清理。相关

街道办事处负责在社区、村合理设置广告张贴

栏，方便群众生活；组织发动社区、村志愿者

（义工）清洗小广告，切实加强环境整治。

实际工作中，文明办也一直在努力推进小

广告专项治理工作，小广告数量总体呈现减少

的趋势，但因印制张贴小广告成本极低，张贴

方法简单，清理后又极易出现反弹，加上源头

治理力度还不够大，致使该项工作存在反复，

并且前阶段小广告治理中各地投入的力量也

不平衡，个别地方小广告仍大量存在。

2016年，文明办将进一步加大小广告治

理力度，将其作为村、社区环境卫生治理的重

要内容。市民朋友若有看到该类小广告，可以

直接向市城管执法局反映，由市城管执法局梳

理和确认后进行后续处理。也希望大家自己

动手，对家门口新贴上的小广告可以清理的顺

手清理，为美化家园贡献一份力量。

记者采访时，一名戴着口罩的中年

妇女开着一辆电动三轮车从此处经

过。一阵颠簸后，三轮车上装载的木板

被抖落在路面上，她只好下车搬回。“这

里的路况太差了，灰尘太多了，只能戴

着口罩。”她带着满满的怨气，说完后装

好木板，匆匆离去。

骑着二轮电动车的许先生说自己

是第一次从这里经过。“路面坑坑洼洼，

骑车真是不容易。”许先生说。“灰尘太

大，我一路上都捂着嘴巴。”许先生车上

载的一名女士说。

记者观察了10分钟，虽然这条道路

的路况差，但来往的车辆不少，其中很

大一部分是重型车辆。“这边工程建设

比较多，每天都有很多工程车来来往

往。”肖宅村村民缪女士说。

有网友反映，这条路不仅行车难，

而且每天必堵车。这个说法也从多位

司机和附近居民口中得到证实。据了

解，因为车流量大，每到傍晚下班高峰

就开始堵车，有时一堵就要一两个小

时。

问题编号 23302：塘下全民健身中心

的围墙应该要通透，以扩大绿化面积。不

知道塘下全民健身中心怎么解决将来的停

车问题，具体有哪些功能室，何时正式对外

开放，是否可以先开放跑道？

塘下镇回复：全民健身中心机动车停

车位共80个，非机动车停车位247个，网球

场 4 个，还有标准跑道、足球场等，预计

2016年上半年竣工验收，按相关规定，未正

式验收之前无法开放跑道。目前外围围墙

为临时围墙，正式开放时将拆除。

网友投诉：瑞安大桥北段百米道路百多个坑洼，车辆行驶很艰难

部门回复：系临时道路，车辆通行密集，但道路承载能力不足

已明确维修单位，将尽快进场施工

飞云江上，桥是一道独

特的风景线，花瓶造型的瑞

安大桥（又称飞云江三桥）尤

为美丽。刚开通时，因其较

为偏远，通行的车辆并不多，

然而近年来，瑞安大桥也变

得繁忙起来。“瑞安大桥北段

（靠近瑞安经济开发区），上

下桥的路况可谓整个瑞安，

也可能是整个温州最差的辅

道了”（问题编号22953），日

前，陆续有网友通过“瑞网议

事厅”和官方微博反映该路

段糟糕的路况。

■记者 黄君君

网友在“瑞网议事厅”上留言说，经

济开发区有很多大型车辆，车辆上瑞安

大桥，这段路是必经之地，对路面伤害

比较严重。时间一久，原本就坑坑洼洼

的路面更是千疮百孔。短短的 100 米

道路，有大小不等 100 多个坑，且很多

坑的深度达20厘米。

现场情况到底如何？日前，记者开

车，从莘塍方向沿着滨海大道向瑞安大

桥驶去，在上桥前发现了这条道路。网

友所反映的地点在瑞安大桥北段肖宅

村，为瑞安大桥北段上下桥的重要道

路，呈环形，车辆可以经此进出经济开

发区。

右转进入这条道路，车辆一改在滨

海大道上行驶时的平稳，变得“颤抖”起

来。记者下车一看，这是一条水泥路，

但路面基本呈破损状态，坑坑洼洼，还

有不少零碎的砂石。车辆通过时，颠簸

起伏，不得不减速慢行。虽然途经的车

辆车速并不快，但道路上依旧弥漫着灰

尘。记者拿着手机拍了一会照片，屏幕

上便蒙了一层薄薄的灰尘。

现场走访：路面坑洼，尘土飞扬

市民声音：道路难行，且经常堵车

记者采访了瑞安经济开发区管委会

飞云新区建设管理办公室副主任蔡宇

甫。据他介绍，早在2011年左右，为了缓

解经济开发区车辆上下桥困难的问题，由

经济开发区负责经费拨付，东山街道办事

处牵头建设了一条临时水泥道路。

“经过这条道路的重型车辆太多了，

通行很密集，但道路的承载能力不足。”蔡

宇甫说，因为临时水泥道路设计成环形，

拐弯比较大，所以道路破损得更快、更加

严重。

据了解，去年底，经济开发区就陆续

接到多起关于这条临时水泥道路的投诉，

为何不尽快进行维修呢？“我们也意识到

这个问题，也曾对路面的坑坑洼洼进行过

简单维修，但路面很快又遭破坏。”蔡宇甫

说，由于一直未落实具体维修单位，所以

只能由经济开发区进行简单的维修。

另外，该条道路上的一间民房安置也

是一个问题。在临时水泥道路与开发区

大道连接处还有一间民房尚未拆迁。“开

发区管委会联合东山街道办事处正在做

工作，计划待这间民房拆迁后统一进行建

设维修。”日前，经济开发区曾通过“瑞网

议事厅”回复网友。

记者了解到，目前，这间民房的政策

处理问题已经解决。“由东山街道办事处

牵头，经济开发区管委会配合，现在房东

已经签署了拆迁协议，估计近期会安排拆

迁。”蔡宇甫说。同时，去年底，他们已经

向市政府打报告，明确这段路由市交通运

输局进行维修。“这段时间我们正在跟交

通局协调，争取尽快进场把路修起来。”

部门解释：将尽快进场维修

有无办法
处理小广告？

塘下全民健身中心
何时开放？

（记者 杨微微 整理）

坑洼的路面让驾驶员吃苦头


